
令和 6 年度 第 4 回 特別養護老人ホームもも大安 運営推進会議議事録 

 

１ 日時：令和 6 年 11 月 19 日（火） 14：00～14：30 

 

２ 場所：特別養護老人ホームもも大安 会議室 

 

３ 委員出欠 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（備考）出席･･･○ 欠席･･･× 

 

あいさつ 施設長 島村真美 

令和 6年度第 4回特別養護老人ホームもも大安の運営推進会議を始めさせていただきます。本日は、自治

会長さん、いなべ市さん、地域包括さんの 3名の方がご欠席ということで、いつもより少ない人数ではあり

ますが、この 2か月間でのことをご報告させていただきます。よろしくお願いいたします。 

 インフルエンザが流行ってきまして、11月 11日にインフルエンザのワクチンとご希望の方はコロナワク

チンを接種いたしました。皆様、体調不良や熱発もなく過ごしていただいたと看護師から報告がありました。

今後も、感染症が流行らないよう対処しながら過ごしていただければと思っております。 

 

議事 

１.入所待ち情報 

 

２.入所者様の利用状況 

 

３.行事等活動状況  

 

４.事故・ヒヤリハットについての報告 

 

５.ももふれあい保健室カフェの活動状況 

 

６.その他  

     

 

次回開催予定 奇数月の第 3 火曜日 令和 7 年 1 月 21 日(火) 14 時 

 

構成区分 役職 氏名 出欠 

利用者の家族代表 家族代表 伊藤 史子 ○ 

利用者の家族代表 家族代表 松尾 明美 〇 

利用者代表 利用者代表 松尾 すゑ子 〇 

当該事業について 

知見を有する者 

大安民生委員児童委員 

元副会長 
杉本 うめ子 〇 

地域住民の代表者 南金井自治会長 小川 英俊 × 

いなべ市職員 いなべ市介護保険課 村上 佑一 × 

いなべ市地域包括 

支援センター 
社会福祉士 中村 綾乃 × 

事務局 施設長 島村 真美 〇 

事務局 顧問 山川 広子 × 

事務局 特養・相談員 竹腰 真弓 〇 

事務局 事務員 川島 千佳 ○ 



【要旨】 

１.入所待ち情報 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 【入所待ち情報】 ・先日 1件申し込みをいただきました。お急ぎではないとい

うことで、お待ちくださっている状況です。 

２.入所者様の利用状況 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

【入所者様の利用状況】 

 

 

 

 

 

 

 

 

・1 名お看取りで退所され、新たに 11月 15日に 1名入所さ

れました。現在は、20名で満床となっております。 

・介護度の内訳は、介護度 2の特例入所 1名、介護度 3-4名、

介護度 4-9名、介護度 5-6名で、平均介護度は 4.0となって

おります。2か月前の平均介護度は 3.8でした。 

加齢により食事の量が減ったり、筋肉の量が少しずつ減って

いくことで転倒する回数が増えているように感じます。 

そのため見守りや声かけの機会を増やしています。介護区分

の変更をすると、要介護度が上がる方があるのが現状です。 

３.行事等活動状況 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

松尾す氏 

 

 

 

 

事務局 

【行事】 

 KIMOTOダリア園 

     

 

 

 

 

 

 

芋きんとん作り 

 

 

 

ダリア園の見学はいかがでした

か。 

 

 

 

 

 

小雨は残念でしたね。今度は、

お天気がいい日に行けるといい

ですね。 

・10月 18日、19日、21日～25日の 7日間で数人ずつ KIMOTO

ダリア園に行ってきました。とてもきれいで皆様喜んでいた

だきました。いつもは、先ほどのことも直ぐ忘れてしまう方

が、帰ってきて報告してくださいました。本当に見事だった

んだなと思いました。7日のうちで 1日だけ、臨時休業 

があり、コスモス畑を通るコースに変更しましたが、コスモ

スドライブを楽しんでいただいたご様子でした。 

また、当日体調不良などで外出できなかった方は、施設の敷

地内を散歩しました。 

・10 月 31 日に芋きんとんを作りました。作れる方には、ご

自分でさつま芋を茶巾で絞っていただきました。皆様、美味

しいと言われ、普段はお食事が進まない方も喜んで食べられ

ておりました。職員も一緒に楽しませていただきました。 

 

 

小雨が降っていた日もありましたが、色とりどりで日本一き

れいでした。大きなダリアで、自宅で作るのとは全く大きさ

が違いました。 

ダリア園までの距離もそんなに遠くないので、お疲れになる

こともなく楽しまれたご様子でした。 

 

４.事故・ヒヤリハットについての報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

【ヒヤリハット】 

 

 

 

・ヒヤリハットは、転倒には至っていませんが、ヒヤリとし

た事例が 2件ありました。いずれも夜間帯ですが、普段シル

バーカーを使っている方がシルバーカーを持たずに歩行し

たり、また車椅子の方が歩こうとされたりしていました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

【事故報告】 

 

いずれも発見が早かったため、大事には至っておりません。 

・事故は、9 件です。内訳は、転倒が 5 件、内出血がみられ

たものが 1件、内服薬に関係することが 3件でした。 

・転倒については、ベッドの下にマットを敷くなど、以前ヒ

ヤリハットがでていて対策をとっていたため、大事には至っ

ておりません。また、夜間の転倒として、例えば一人でトイ

レに行かれるというのは、迷惑をかけたくないという入居者

様のお気持ちもあるのかなと思いますが、その前に排泄のパ

ターンを知るなどアセスメントをもう少ししっかり作成す

るというところを声掛けしています。排泄以外では、何か起

きなければいけないという思いがあると思いますので、その

訴えをしっかり聞いていくことが予防に繋がっていくので

はないかと考えており、今、対策をとっているところです。

内服薬については、整理中に袋が破れたり、服用を確認した

後で口から出されていたという方がありました。入居者様、

一人一人嚥下状態や飲み方が違いますが、健康に関わること

ですので、職員のルールをもう一度見直し、誰もが守れる方

法を検討しながら試行錯誤しているところです。 

５.ももふれあい保健室カフェについての報告 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【ももふれあい保健室カフェ】 

 

 

 

 

 

・10月 16日 14時から 1時間 30分、芋きんとん作りをテー

マに 15名の方にご参加いただきました。 

・3 つのテーブルに分かれて作業していただきましたが、馴

染みになってきている方がリーダーシップをとりながら、皆

さんで会話を楽しまれていたご様子でした。また、その中で

日常の介護についての悩みも話しながら、お互いに方法を教

えあったりという場面もみられました。 

・いなべ市さんが回覧板で配布した MCI軽度認知障害のチェ

ック表をご覧になった方からの相談もありました。 

・情報提供として「コグニサイズ」という脳を動かしながら

体を動かす体操をしながら、認知症予防についてのお話をい

たしました。 

・次回は、12 月 18 日水曜日に予定しております。内容は、

認知症ケアのカルタを使って、遊びながら認知症のケアの方

法を学んでいただく予定です。また、ケーキを作りながら、

皆さんで交流を図っていただこうと計画しております。 

６.その他 

発言者 議事要旨 要望・助言等  発言・応答 

事務局 

 

松尾す氏 

 

事務局 

 

 

 

 

松尾すさん、今の生活で何かご要

望はありますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

特に何もありません。皆さん、よくしてくれています。 

 

毎日の生活の中で思うことがあればいつでも職員に仰って

ください。 

松尾明さん、いかがでしょうか。 

 

 



松尾明氏 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

伊藤氏 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

杉本氏 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

杉本氏 

 

 

 

事務局 

6月 1日からお世話になっていま

す。最近お部屋まで入ることがで

きましたが、職員の皆さん、声掛

けもよくて有り難く思っていま

す。お部屋もきれいにしてくださ

って、安心です。 

 

 

 

 

 

細々したこと、必要な物・要らな

い物を教えてくださり、また、今

まではお部屋に入っていろいろ

できなかった分、全てやっていた

だいていたので、有り難かったで

す。 

 

 

 

 

 

デイを利用している方と時々話

します。塗り絵など色々させても

らって、とても楽しいそうです。

外出が好きな方とそうではない

方もいるので無理強いはできま

せんが、そういう声が広がってい

くともっと利用したい人が出て

くるのかなと思います。 

 

 

例えば、内向的な方が急に変わる

のは難しいので、その人その人に

合わせてというのが、すごく大事

だと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お部屋に入って面会をしていただくことで生活の一部が 

ご家族に伝わりますので、そのように思っていただいて有り

難いです。職員も、気持ちよく生活をしていただくように環

境整備も気をつけるよう心掛けています。 

伊藤さん、何かご要望はございますか。 

 

 

 

 

 

 

住む場所が変わるだけで、ご家族も支援していただくお一人

と考えておりますので、有り難いです。また、来て頂いたと

きには、その日の状況をお伝えすることができますので、よ

ろしくお願いいたします。 

杉本さん、何かございますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

特養でもレクリエーションはしておりますが、強制参加では

なく、できる範囲で参加していただいております。 

 

 

 

 

貴重なご意見をいただきました。ありがとうございます。こ

れからもその人のニーズに合わせて色々なことを支援、提供

していければと思っておりますので、よろしくお願いいたし

ます。 

次回の開催について 

発言者 議事要旨 要望・助言等 発言・応答 

事務局 【次回の会議の予告】 次回の開催は、令和 7年 1月 21日 14時からになります。 

お忙しいことと存じますが、よろしくお願いいたします。 

では、これを持ちまして第 4回運営推進会議を終わらせてい

ただきます。ありがとうございました。 

 


